

# **PRESENTACIÓN DE LA 2ª EDICIÓN DEL LIBRO**

## **LA MUJER DEL SIGLO XXI**

### **- UNA APROXIMACIÓN PSICOANALÍTICA-**

**8 DE MARZO DE 2019**

Sigmund Freud no tuvo reparos ni cedió en las palabras cuando a comienzos del siglo XX dijo que la bisexualidad es un hecho de la naturaleza humana, haber nacido bisexual es tan normal como haber nacido con dos ojos. Ser hombre o ser mujer es poco para el hombre. Sin embargo, la historia ha sido más del hombre que de la mujer por el modo de apropiarse de la misma y de reprimir o eliminar aquello diferente a los modelos ideológicos establecidos por ellos, y que la mujer ha contribuido a transmitir.

La mujer del siglo XXI, una aproximación psicoanalítica, es un libro grupal, donde hombres y mujeres con formación psicoanalítica, han dejado por escrito materias en las que debe ser repensada la mujer y lo femenino. El psicoanálisis ha sido tomado como instrumento de lectura de otras lecturas, es decir, que el resultado es totalmente distinto a lo que encontramos en otros libros. Una nueva mirada a la mujer desde la poesía y el psicoanálisis.

En 1971 Grupo Cero inició un camino en la poesía y el psicoanálisis, en aquel momento liderado por hombres y que 48 años después es un movimiento científico cultural liderado por una mayoría de mujeres poetas y psicoanalistas que encaminan su progreso a una experiencia escritural donde la mujer también tiene un modo de decir. Esta publicación es testigo de un ritmo, a veces rápido, a veces enlentecido,

donde el discurso que habla de lo femenino también da cuenta del trabajo que supone para ella transformarse. Un curso que en 2010 se imparte en colaboración entre Grupo Cero y EMUI (Instituto Universitario Euromediterráneo de la Universidad Complutense de Madrid), que en 2012 se transforma en publicación escrita y que en 2019 es presentado públicamente cuando se edita la 2ª edición. Mujer tenías que ser o mujeres tenemos que ser todas y todos cuando nos abrimos a la posibilidad de dejar nacer y crecer algo nuevo, otras formas de educar, de convivir, de gobernar.

Sí, es necesario y lo hacemos entre otros, siguiendo el camino que otros y otras antes que nosotras dejaron inscriptos en la historia de la escritura, la historia de las ciencias. Es tiempo de seguir trabajando y avanzando para que lo femenino tenga el lugar que se merece en la historia de la humanidad y seamos humildes agricultores que ponen las semillas que serán brotes y, a su vez, tendrán otros brotes. Por la mujer, por la poesía, por la ciencia, por la humanidad.

Helena Trujillo Luque

Psicoanalista y Poeta del Grupo Cero